

# Solicitan en Bogotá que se Haga Público el "Plan Viola"

Fue Aprobado el año Pasado, y Proviene del General Argentino

Por PEDRO P. CAMARGO, corresponsal de EXCELSIOR e información de AFP

BOGOTÁ, 18 de agosto— En tanto el ejército detenía a por lo menos 50 personas que habían venido al II Foro por los Derechos Humanos y la Amnistía General, éste solicitó al gobierno hacer público el "Plan Viola" sobre regímenes militares anticomunistas en la región, aprobado a instancias del general argentino aquí el año pasado en la XIII conferencia de comandantes de ejércitos americanos, a la cual México asistió como observador.

El foro, en su documento final pide al Congreso que investigue los compromisos de solidaridad para seguridad nacional adquiridos por el gobierno del Presidente Julio César Turbay Ayala en relación con las dictaduras militares del Cono Sur, a través de la ratificación por el ejército colombiano del "Plan Viola", aplicado en Bolivia.

El foro, asimismo, dio su apoyo a la reciente creación del "Bloque Latinoamericano Antifascista", a la vez que se pronunció en favor de un "Frente Amplio" de sectores democráticos para la defensa de las libertades públicas frente a la "institucionalización del estado autoritario sustentado en las doctrinas de seguridad nacional aplicadas por regímenes del Cono Sur para reprimir la protesta ciudadana ante una alarmante crisis económico-social".

Dicho "Frente Amplio" pondrá en marcha planes concretos para evitar el golpe militar, planeado por el ultraderechista general Luis Carlos Camacho Leyva, ministro de Defensa y compa-

dre del Presidente Turbay Ayala, y cuyo hermano, Alfonso, fue recientemente sorprendido en un avión militar con un cargamento de cocaína.

El "frente" trabaja para "desmontar la maquinaria de politización de las fuerzas armadas que han llevado a Colombia a una dictadura militar similar a las que oprimen a las naciones del Cono Sur".

Gilberto Vieyra, secretario general del Partido Comunista, dijo que, "si el gobierno realmente quiere la paz, no puede soñar con que unas guerrillas invencibles por un cuarto de siglo se vayan a entregar como mansos corderos, mientras ven que otros son torturados y condenados, mientras ven al pueblo con camisa de fuerza, arruinado y empobrecido, y mientras continúa en vigencia el estado de sitio y el estatuto de seguridad".

GRAMMA

## ● PERSECUCION A LOS PARAGUAYOS EXILIADOS EN ARGENTINA

La persecución de exiliados paraguayos en Argentina se intensificó desde finales del año, denunció Carlos Ortiz, representante de la resistencia paraguaya en México. En los últimos 4 años, 16 paraguayos han desaparecido en la Argentina y, desde su detención, no se sabe nada de ellos, dijo Ortiz. (PL)